

# Golpe militar de Honduras acapara atención de Congreso académico

30 JUL 2009



Héctor Leiva, Darío Euraque y Ottmar Ette, presidieron la inauguración del II Congreso Centroamericano de Estudios Culturales (foto: Jorge Carvajal)

Un grupo de estudiantes y académicos centroamericanos condenaron el golpe de estado efectuado en Honduras el 29 de junio de este año, en el II Congreso Centroamericano de Estudios Culturales que se realizó en la Universidad de Costa Rica del 22 al 24 de julio. Originalmente la actividad se efectuaría en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras sin embargo la UCR acogió este congreso, debido a la crisis vivida en ese país.

Por medio de una declaratoria contra el golpe de estado en Honduras, la comunidad académica se manifestó contra este hecho que catalogaron de inaceptable, ilegal y atentatorio de las mínimas reglas de la convivencia democrática.

Esta reunión de estudiantes y académicos, tenía como objetivo promover el debate sobre los sujetos sociales y las dinámicas, políticas, culturales y económicas de la región, sin

embargo el tema del golpe de estado estuvo presente a cada instante, en especial porque la nostalgia marcó la actividad.



Gran parte del equipo hondureño que organizó esta reunión no pudo asistir muchos de ellos estudiantes y profesores de la carrera de Letras, así lo aseguró el Dr Héctor Leiva (foto: Jorge Carvajal)

---

El Dr. Héctor Leiva Coordinador del II Congreso Centroamericano de Estudios Culturales, el Dr Darío Euraque Gerente del Instituto Hondureño de Antropología y la Dra. Ethel García Directora del Centro de Investigación en Identidad de Cultura Latinoamericana CIICLA inauguraron este encuentro en el que participaron estudiantes y académicos.

Según comentó Héctor Leiva, coordinador General del Congreso desde el mismo día en que ocurrió el golpe de estado en su país, el CIICLA, les ofreció su ayuda, “la cual nosotros aceptamos como muestra sincera de solidaridad”.

Leiva agradeció a las personas que conformaron el equipo de trabajo en Honduras y Costa Rica para llevar a cabo el Congreso , entre ellos profesores y estudiantes de la Facultad de Letras y en su mayoría no pudieron asistir por la situación política que vive ese país.



El Dr Ottmar Ette dictó la conferencia magistral de esta reunión de académicos e intelectuales centroamericanos (foto: Jorge Carvajal)

---

En la declaratoria como comunidad académica e intelectual se subraya el hecho de que este congreso había sido concebido para celebrarse en tiempos de paz, y ha debido hacerse en un contexto alterado por la crisis en Honduras y la tensión política consecuente en la región.

El Dr. Darío Euraque indicó que este segundo congreso se vivió en momentos muy diferentes a los de hace dos años cuando se realizó por primera vez en la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas en El Salvador. No obstante, expresó que el espacio de discusiones e interpretaciones continúa abierto para que “analicemos nuestra realidad centroamericana”.

El conferencista Dr Ottmar Ette de la Universidad de Postdam en Alemania, fue invitado a impartir la conferencia magistral “Del macrocosmos al microrrelato escribir entre mundos desde una perspectiva transareal” tema de uno de sus libros publicado recientemente.

Ette manifestó que “aunque a primera vista pareciera que el tema que voy a tratar no tiene relación con el tema que muy bien se ha planteado aquí sobre el golpe de estado de Honduras, espero que pueda acercarse de una manera muy intensa”. Añadió al respecto que “la literatura, ha estado desde siempre comprometida con todo lo creado” porque ésta pretende ser una representación literaria de una realidad vivida y padecida.

Ver más información sobre este congreso en: [Académicos hondureños claman regreso al estado de derecho](#)

**María del Mar Izaguirre Cedeño.**  
**Periodista Oficina de Divulgación e Información**  
**[maria.izaguirre@ucr.ac.cr](mailto:maria.izaguirre@ucr.ac.cr)**